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地铁高峰时段增能超3%
计划建成市级停车信息平台

当
好
百
姓
的
“服
务
员
”

    市建设交通工作党委副书记， 市交通委员会党组书记、

主任谢峰上午走进本报夏令热线
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    2013年，我考入上海

市交通委员会执法总队。
身为交通执法人员，我们

每天需要穿行大街小巷，
坚守在机场、车站、码头、

道路、交通企业等地，努力
维护交通运输市场的秩

序，保障市民出行安全。

作为一名工作在交通
执法一线的队员，我的初

心和使命，就是认真倾听
市民的呼声，千方百计为

群众排忧解难，市民乘客、
交通行业从业人员、运输

企业都是我服务的对象。
工作7年来，我经手处

置市民热线投诉工单近20

万件，处置满意率达97%。

每天面对100多件投诉，我
要逐一梳理、分类、派发，

还要从中找出涉嫌严重违
法经营的投诉件立案调

查。这些年来，我参与查办
了165起违法案件，吊销了

48名违法人员的从业资格
证，让63名违法人员受到

了应有的处罚，维护了交通运输行业

的形象，捍卫了法律的尊严。
面对交通行业的违法经营人员，

我是一名严格的执法者；而面对寻求
帮助的广大市民乘客，我是一名热心

的“服务员”，坚持贯彻“执法就是服
务”的理念，认真倾听每一位投诉人的

呼声，耐心回应他们的诉求。

2019年10月，我接到一起投诉，一
位老先生反映乘坐出租车被重复收

费，向出租车公司反映情况，却被告知
要自行前往交通卡公司处理。经过调

查我了解到，是系统原因导致老先生
的交通卡被扣费。按照正常的处理流

程，需要老先生到交通卡公司现场处
理。为了方便老人，我主动联系交通卡

公司，采取圈存券的形式“退一赔二”，
并主动约老先生在他家附近的地铁站

碰面，帮他在自助机器上完成了圈存
操作，让老人非常满意。

交通运输是现代生活必不可少的
组成部分，每天都会产生各种投诉，有

些可以立行立办，而有些因缺乏政策依
据或条件不成熟而无法迅速解决。但我

坚信，只要将心比心，设身处地从每个
市民群众的角度出发，把为群众办事真

正落到“地”上、落到“心坎”上，就一定
能在群众满意中收获满足和快乐。

上海市交通委员会执法总队队员 张鑫

为民解忧

今天上午，市建设交通工作
党委副书记，市交通委员会党组
书记、主任谢峰走进新民晚报夏
令热线，接听市民来电并接受采
访。今年是全面建成小康社会和
“十三五”规划收官之年，也是加
快建设交通强国的关键之年。谢
峰表示，上海交通行业将围绕“人

民城市人民建、人民城市为人民”
的发展理念，按照“以绣花功夫提
升城市管理精细化水平”的要求，
始终把人民对美好生活的向往作
为奋斗目标，综合运用法治化、社
会化、智能化、标准化的手段，着力
推进城市交通高品质服务、高效率
运行、高质量发展。

    今天上午，市民杨女士致电本

报夏令热线反映，她在九江路的宝
龙大厦上班，由于毗邻南京东路步

行街，平时人流量就很大，加上九
江路本身比较狭窄，沿路的黄实线

多，每天打车成了一件难事。
9时许，记者在九江路现场看

到，宝龙大厦和对面人民大舞台门

前的道路边缘均为黄实线。受台风
“黑格比”的影响，十多分钟内就有

好几个市民在风雨中遭遇打不到
车的情况，出租车驾驶员看到乘客

伸手扬招，都没有靠边停车。
针对市民反映的宝龙大厦停

车难、打车难的问题，市交通委表
示，8月底将在宝龙大厦对面路侧

的闲置港湾处设置一个出租汽车

候客站，建设专用候客站站牌，划
设出租汽车专用泊车停车位。建成

后，可以服务宝龙大厦、中福大酒

店和人民大舞台等处的乘客，同时
为出租汽车驾驶员提供停车候客

的位置。在港湾设置专用停车位，
也能减少对道路交通的影响。

上海市道路运输管理局客运
处处长徐伟介绍，按照上海市政府

的要求，交通委通过大数据分析和
热力图对比，选取了打车需求比较

集中的区域设置候客站，例如五角
场交通示范区、徐家汇、陆家嘴等，

并划设出租汽车候客站供巡游出
租车使用。就在去年，全市已建设

121个出租汽车候客站，今年计划
再建 100个，目前已开工建设 49

个，完成 36个。同时，今年内还将

推出 APP“申城出行”，作为一款出

租车打车软件，将录入全市 4万余
辆出租车信息，有利于优化出租汽

车营运方式，形成“互联网叫车+电
调+站点候客”的运行模式。

徐伟解释说，出租车停靠难的
问题由来已久，由此也衍生出车辆

空驶率高等问题，按照全市 4.18万

辆出租车，平均空驶里程率 38%计
算，出租车的日均空驶消耗汽油共

约 65万升。以百公里油耗 12升计
算，降低一个百分点的空驶里程，

全市每天可以节约油耗 1.7万升。
设立多个候客站，能有效促进行业

节能减排，降低车辆的空驶率。未
来，市交通委将在全市大力建设出

租汽车候客站，为市民乘客和出租
汽车驾驶员提供更多方便。

本报记者 任天宝 ■ 九江路上市民打车难 本报记者 王凯 实习生 姚舒鹏 摄

    投运千余辆无
障碍新能源公交车
如果把交通比作城市的“血

脉”，那么公共交通就是其中最重要

的“主动脉”。谢峰指出，上海将进一
步推进“公交优先”发展战略。

首先是提升轨道交通的服务
效能，稳步实施 2、6、7、9、12、16、17

号线等多条线路增能，2020年确保

全网络高峰增能 3%以上，计划实
现中心城区高峰发车间隔 3分钟以

内。同时，进一步优化轨道交通网
络，有序推进多个项目建设。其中，

加快建设机场联络线、崇明线、14
号线等轨交线，今年计划建成 10号

线二期、15号线及 18号线部分区
段轨交线。加快研究市域铁路规划

设计标准、运营规范，推动实现与地
铁的融合发展。

在地面公交方面，也要不断提
升服务水平，优化线网结构，确保

年底累计建成 500公里公交专用
道。此外，今年还计划投运至少

1000 辆无障碍新能源公交车，改
善中心城区的无障碍公交出行。

推进多项重大
交通基础设施建设
谢峰表示，上海将继续推进重

大交通基础设施的规划与建设。昆

阳路越江工程、龙耀路越江隧道、
S2广祥路匝道及配套工程等项目

今年内都将建成；浦业路、S4奉浦
大桥东桥及接线工程等项目也将

开工。
此外，还将加快推进北横通

道、江浦路隧道、武宁路快速化、龙

水南路越江隧道、银都路越江隧道
等项目建设；协调推进崇明生态岛

配套生态大道、北沿公路等公路项
目建成；有序推进崧泽高架西延

伸、济阳路快速化、大叶公路等区
属项目建设；打通金廊公路至辰塔

公路等 10条区区对接道路。
谢峰补充说，围绕“提高道路精

细化管理水平”，今年有一系列明确
目标，包括继续创建 100条精品示

范路，所有拟创建道路都列入了工
程性整治计划，其中 31条已开工创

建；对 543公里农村公路提档升级
改造，整治 480处安全隐患；在全市

开展道路平整度专项整治，今年计
划整治 629项。

计划建成市级
公共停车信息平台
谢峰介绍，上海今年计划建成

并运行的“市级公共停车信息平

台”，将成为“智慧交通”建设的一

个亮点。

新平台将提供“停车导航、停
车换乘、枢纽停车、错峰共享、道

路停车缴费、停车预约、服务点
评”等服务功能。8 月底前，计划

接入全市 3000 个公共停车场
（库）和 1200个收费道路停车场共

约 89万个泊位的数据。9月底前，

计划与“支付宝”和“微信”等平台
合作，推出“泊位预订、场内导航、

反向寻车、无感支付”等公共停车
信息经营服务功能，在部分大型

交通枢纽、医院及重点商圈，推进
建设一批智慧停车场库，探索实

现从目前“车到库”到未来“车到
位”的出行停车全过程服务。

公交实时到站预报服务的范
围也将进一步扩大。预计到今年

底，上海 65条线路、498个站点将
新增实时到站信息预报服务，实现

中心城 7个区的公交电子站牌全
覆盖。此外，新能源公交车和出租

汽车的投放力度也将加大，建成区

公交车全部更新为新能源汽车。推
进出租汽车充电站建设，完善全市

出租汽车充电网络。

进博会交通组
织保障更便捷高效
谢峰指出，为进一步提升交通

保障精细化水平，提升观众出行感

受度，第三届进博会交通保障工作
将按照“进得来、出得去、行得畅、

防疫好”的要求，举全行业之力，提
供更安全、有序、便捷、高效的交通

组织保障。
首先聚焦基础设施优化，推

进 29 项整治提升项目，更新完

善道路指引标志；打通 17 号线
诸光路站与北广场地下通道，加

强乘客分流；设置进博会大巴专
用道，有效保障通行。通过内外

统筹，挖掘场馆内部停车场资
源；进一步挖掘团队泊位，探索

释放 P7 和 P9 部分场地的可能
性，补充小车停车位缺口；研究

更科学的“即停即走”场地设计
方案和管理模式。

谢峰强调说，进博会期间，将
继续倡导“公交优先、集约出行”，

轨道交通采取全周期、全路网、全
运力保障；地面公交拓展运行时

长，优化远端停车场接驳线、轨交
接驳线设置；出租汽车优化设置

上、下客点，投入全新纯电动车；开
设定制巴士线路，设置浦东国际机

场至 P1停车场的免费专线。各种
交通方式综合衔接、精细管理，提

升服务能力。
首席记者 曹刚

缓解打车难 今年再建100个出租车候客站


